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理事　鳴海淳郎
　〃　 村津忠久
　〃　 溝部　仁
　〃　 梅津ヤヨイ

役員　会　長　上妻　浩
　　　副会長　森　宗明
　　　幹　事　近藤賢司
　　　会　計　上妻　浩

第  　 回 例 会 会報委員長　津末美代子

理事　後藤　隆
　〃　 □宮勝美

ＳＡＡ　木村きぬゑ
直前会長　平野英壽

LEAD THE WAY
率先しよう

◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆Ｒ　　Ｓ　　別府中央Ｒ.Ｃ.の歌

◆唱　　歌　　茶摘み

◆Ｂ．Ｇ．Ｍ　　「オーケストラで綴る

日本の愛唱歌」より

夢見る人

エーデルワイス

峠の我が家　　　他

会長の時間 会長　上妻　　浩

　今週は、先週と打って変わってゲスト、ビジター

なしです。これが、本来の姿ともいえると思いま

す。

　今日は、津末会員が「別府タワー」について卓

話を頂くそうで、楽しみにしています。別府タワー

も50周年だそうですが、出来て３年位の頃、九

大時代の悪友が数名夏休みに別府に遊びに来たと

きに、初めて中に入って一緒に遊んだなつかしい

記憶があります。40年からの時を経て、最近は

夕涼み例会等、ちょくちょく中に入って楽しませ

て頂いていますが、同じ所であってそうでもない

ような不思議な気分です。

◆出席報告　　　　　　　 　髙宮　勝美
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幹事報告 幹事　近藤　賢司

１．本日の卓話

　　『別府タワーについて』　津末美代子会員

２．「インターアクトクラブ次期会長・幹事研修会」

開催のご案内

日　時　平成19年６月２日(土)

　　　　10：30～15：30

場　所　別府ビーコンプラザB１　小会議室

参加対象者

①インターアクト＝次期会長・副会

長・幹事、顧問教諭

②提唱ロータリークラブ＝次期イン

ターアクト委員長

③地区インターアクト委員会＝地区

委員

※登録料・分担金は今年度不要です。

３．第11回定例理事・役員会報告

（平成19年５月８日（火）13：40～

於：トキハ別府店例会場　９名）

報告事項

　　○2007-2008年度　委員会構成（案）の件。

　　　＊承認

審議事項

１）｢社会を明るくする運動｣標語パネル

　　（１枚＝2,000円）購入協力の件。

　　＊承認（クラブに１つ購入）

２）2006-2007年度後期立替金請求の件。

　　＊承認

３）「サッカー観戦例会」の件。

　　※６月５日（火）の例会を変更。　＊承認

日　時　　平成19年６月９日（土）

　　　　　試合開始15：00

場　所　　九石ドーム

　　　　　（大分トリニータ

VS鹿島アントラーズ）

会　費　　親睦委員会より拠出

４）「第４回（新・旧）クラブ協議会」の件。

　　＊承認

例会日　　平成19年６月19日（火）

　　　　　12：30～例会

　　　　　例会終了後～クラブ協議会

場　所　　トキハ別府店例会場

５）「会長・幹事慰労会」の件。＊承認

例会日　　平成19年６月26日（火）

　　　　　18：30～例会

　　　　　例会終了後～慰労会

場　所　　竹の井ホテル

会　費　　7,000円　＊全員徴収

６）５月・６月例会予定の確認

５月１日「定款第５条第１節（Ｃ）に基

づき休会」

　　８日「　絆　」中島澄人会員

　　15日「会員卓話」津末美代子会員

　　22日「会員卓話」近藤賢司会員

　　29日「会員卓話」□宮勝美会員

６月９日（土）「サッカー観戦例会」

於：九石ドーム

　　12日「会員卓話」溝部　仁会員

　　19日「第４回（新・旧）クラブ協議会」

　　26日「会長・幹事慰労会」

７）６月「第12回定例理事・役員会」開催

日変更の件。＊承認

「サッカー観戦例会」開催の為、

※６月５日（火）→６月12日（火）に変更。

４．お祝い

　　結婚記念日　　□宮勝美会員（５月17日）

　　　　　　　　　河村貴雄会員（５月20日）

＊ご自宅にワインが届きます。

５．例会変更のお知らせ

日出ＲＣ ５月22日（火）の例会は例会変

更とお伝えしていましたが、再度

変更して通常例会。

６．次週の予定（＊原稿をお願い致します。）

「会 員 卓 話」近藤賢司会員

「会員コラム」大島由美子会員

７．本日の回覧

①くにさきＲＣ　週報

８．本日の配布

①2007-2008年度委員会構成名簿

②週報865号　

③ガバナー月信No.10

④「ロータリーと水保全」

鳴海淳郎Ｒ情報委員長より
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スマイルボックス 委員長　後藤　孝弘

○上妻会長

　津末会員、本日の卓話、よろしくお願いします。

　別府タワーは立派に現存していますが、一方

なつかしいような存在でもあります。

○近藤会員

　一昨日は母の日、私の母でもない家内に欲

しいものがあるからとねだられ、夜になってか

ら娘が皆で食事に行こうと言うので、いさんで

出かけたところ、支払う段になって娘が平然と

「お父さん払って！！」と言うので、今日は母

の日だからお母さんにお前が払ってあげるんだ

ろ？」と言うと「お財布忘れちゃった」と言わ

れて、大変な母の日でした。皆さんはどうでし

たか？

○村津会員

　わが家の庭の樹木のほとんど全てが、元気な

若葉を出し揃えた中に、高さ６メートル程まで

に育ったミモザの様子が悪いのです。

　新芽の葉は梢近くに少しだけで、下の方の枝

は枯れたものもある様です。そんな年でもない

のに大病を患った人みたいに見えます。ナント

カセネバでスマイル。

○後藤（隆）会員

　所用の為、早退します。津末さんの卓話、半

分くらいしか聞けません。お詫びしてスマイル。

○森会員

　はじめて別府タワーに昇ったのは小学校２年

生の時でしたが、私は高所恐怖症のため、その

時の記憶はありません。最近は歳とともにいろ

んな感覚がにぶくなったのでしょうか、ゆっく

り景色を眺める事が出来る様になりました。写

真展もやっているとのこと、興味があります。

津末さんの卓話楽しみです。

○大島会員

　別府タワー 50周年おめでとうございます。

津末会員の卓話を楽しみにしております。

　又、先週お休みしましたので、徳丸会員とは

今日はじめてお会いします。入会おめでとうご

ざいます。今後共よろしくお願い致します。

○津末会員

　今日は私の卓話ですけど、先週の予定だと

思ってて無かったので良かったと思ったのに、

今週と言われて仕方なく話さなければならない

と覚悟しました。宜しくお願いします。

○赤嶺会員

　別府タワー 50周年おめでとうございます。

津末さん、本日の卓話頑張って下さい。

　衛藤さん、今日もお花ありがとうございます。

○亀井会員

　今日はスマイル委員長の孝弘さん出席です。

なぜ前回欠席したのですか？

　今日のデザートは初ものの“ビワ”を食べた

ので東を向いて笑いましょう！！

○髙宮会員

　結婚祝いありがとうございました。

　津末会員、別府タワーは私が小学生の頃、タ

ワーの下の行合町に居た頃建設されました。卓

話楽しみにしています。

○梅津会員

　徳丸会員、入会おめでとうございます。

　又、津末会員、今日の卓話頑張って下さい。

○後藤（孝）会員

　津末さん、タワー 50周年おめでとうござい

ます。また、今日の卓話、楽しみにしています。

卓　　話 津末美代子

別府タワーについて

　今日は別府タワーについて、私なりの考えをお

話したいと思います。

　主人から「別府タワーを買いたい」と言われた

時は、何を急にそんな事を言いだすのかと、ビッ

クリしました。でも主人は真顔で「本気で買いた

い」と申します。「そんな事を言って、お金はど

うするの？」と聞きました。とりあえず「２億あ

れば買える」と主人が言います。買えないお金で

はないけれど、買ってからが大変です。だって、

当時、20年前のタワーはとっても汚くて、ペン

キもはげてるし、ハトのフンだらけ。修繕するに

も大変なお金がかかると思いました。でも主人が、

「お墓代わりに買ってくれ」と頼むので、仕方な

く買いました。

　その当時は、会社も少し余裕があったからです。

でも、買ってから運がついてきたような気がしま

す。大手、銀行からの融資の話が、結構あちこち

からやってきました。主人は調子に乗る人ですか

ら、どんどん突っ走ります。でも放っておくと止

まりません。私がなんとかストップをかけながら、

36年間やってきました。佐伯の店ができ、会社
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別府タワーの概要

設 立 会 社 別府観光開発株式会社

 （昭和31年８月13日設立）

 初代社長　脇　鉄一（元別府市長）

現 所 有 者 別府観光開発株式会社

 （昭和63年４月４日所有）

 代表取締役社長　津末法良

設 計 者 早稲田大学教授（工学博士）内藤多仲

 建築構造学の最高権威者（東京タ

ワー、名古屋テレビ塔、大阪通天閣、

札幌テレビ塔の設計者）

建 設 目 的 観光国策を助長し、高度の国内的、

国際的観光事業を開発設営する目

的で、当初「別府温泉観光産業大博

覧会（昭和32年３月20日から同年

５月20日）」に間に合わせる予定で

あったが、諸般の事情から博覧会閉

会後の昭和32年５月10日に完成し

た。

完成年月日 昭和32年５月10日

高 さ 100メートル

台 風 対 策 秒速160メートルの超台風に耐え得

る

塔 の 特 徴 美しい八頭身スタイルのエレベー

ターガールにしゃれた制服を着用

広 告 「ナショナル」から「アサヒビール」

に変更

呼 称 「観光センターテレビ塔」から、昭

和36年１月１日に「別府タワー」

に変更

が大きくなったのは、タワーを買ってからです。

今思えば、主人は先見の目があったと思います。

　でもタワーにはお金がかかります。エレベー

ターにしても１基が１千万かかり、ガラスを磨く

のも足場代及び掃除代で、１千万かかります。で

も買ってから20年が過ぎたのですから、会社が

ある限りは持ち続けたいと思っています。観光客

からは、「別府市の物ですか？」と聞かれますが、

「個人の所有です」と言うと、大抵ビックリします。

　今月５月10日でタワーは50周年を迎えました。

私も会社が続く限り、これからも頑張ろうと思っ

ています。エッフェル塔は100年が経ちました。

今、別府タワーも、国の有形文化財の申請をして

います。10月頃におりるようです。タワーも百

年もてばと思います。

　子供たちの時代になっても観光別府のために、

タワーの灯りを灯し続けて行きたいと思っており

ます。

E-mail:info@beppu4rc.jp

『別府あれこれ・・・』
　「一夜千両のお湯が沸く……」と唄に名高い別府八
湯。近頃は九重九湯の日本一の大吊り橋のおかげで宿
泊客も増えたとか。とは言え、やはり「横綱別府が元
気でなければ、大分県の観光も大変」とは我らが広瀬
県知事の常々の弁。
　浜脇、別府（北浜界隈）、観海寺、堀田、鉄輪、明礬、
柴石、亀川が別府八湯とは、ご承知の通り。いまでも
亀川のお年寄りは北浜界隈へ行くのを「別府に行く」
と言う。つまり別府は「お町」を意味する言葉として
使われていることがわかる。
　別府の謂われは、宇佐神宮の荘園つまり「別の符」
を発行した寺社領に端を発すると聞いている。別府荘
園町の名前もここから来ているものと思われ、歴史の
教科書で習った墾田永年私有法を連想させておもしろ
い。広島カープの宮崎出身の北別府投手も明治大学野
球部別府元監督も、みなどこかの神社仏閣の私有地の
別符荘園のご出身なのであろう。一度別府で「別府さ

ん」を全国から集めた「別府サミット」を開催したい
ものだ。ひょっとするとヨーロッパにも言葉は違って
も「別府さん」的な名前が散在している可能性はある
ように思われる。さすれば「国際別府さん大会」など
と考えるのも楽しいものだ。
　話は変わるが、別府の町は南から北へと発達を遂げ
ていることにも私は興味がそそられる。大正、昭和の
時代、まず最初に開けたのが浜脇温泉を中心とした界
隈で、松原公園の周りには活動写真館が立ち並びにぎ
わったと聞く。戦後は北浜（別府温泉）を中心として
修学旅行に団体旅行で大いに栄えたのは昨日のことの
ようだ。現在の別府低迷は、おそらく平成の別府を担
うポイントの場所が未だに定まらないのが一因なのか
も知れない。私は近年、この平成の別府再生のポイン
トは「別府観光港」ではなかろうかと考えている。
　賢明なる会員諸子の大いなるご意見をお聞かせいた
だきたい。と、いうことで……。
 次回は、大島由美子会員です。

会員コラム 髙宮　勝美


